



## Los dirigentes marxistas estafan a los naranjeros levantinos El pánico de Barcelona por los avances nacionales en Aragón Depresión en el campo rojo asturiano

### GLOSAS

### DESPUÉS DEL COMBATE

Por Sánchez Vázquez

#### EL PROBLEMA DE LOS BILLETES DE BANCO

La situación de Málaga, tras los siete meses caóticos, exige una reacción del espíritu ciudadano y una obediencia ciega a las órdenes dimanadas de los encargados de velar por el restablecimiento de la normalidad en la vida de nuestra capital.

Sólo así será posible devolver a Málaga toda su vitalidad y hacer factible una vigorización de su industria, de su comercio, consolidando su maltrecha economía.

Nosotros tenemos siempre por norma fortalecer el principio de autoridad; pero ahora lo estimamos mucho más preciso, más indispensable, porque el rumbo que se tome en este momento puede ser definitivo y trascendental para Málaga.

En realidad no tenemos más que motivos de aplauso. La primera Autoridad de la provincia, el Excmo. señor Gobernador Militar, está proveyendo a todo, con un celo verdaderamente laudable; no solamente de mucha previsión, sino con un acierto extraordinario.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil está también realizando una labor muy aplausible, particularmente con la orientación que ha dado al problema de la circulación de los billetes de Banco, que es acaso en Málaga el más importante de todos.

La publicación del bando en el cual castiga a los industriales que se nieguen al cambio de billetes, señaló la pauta a seguir en esta interesante cuestión. Este bando se está cumpliendo, pero abrigamos la ligera sospecha de que algunos le puedan boicotear, no con una franca negativa a la aceptación del papel moneda, sino alegando que no hay plata o calderilla suficientes para el cambio.

Esto último puede suceder en muchos casos, pero no con la frecuencia que se advierte. El egoísmo, la injustificada e impropcedente previsión de algunos, pueden significar una barrera, una dificultad para el desenvolvimiento económico de Málaga.

Y esto hay que evitarlo denunciando a cuantos industriales o personas procedan de tal manera. Nos-

otros no tendremos ningún reparo en hacerlo al conocer alguno de estos casos tan lamentables, pues entendemos que con ello se hace una labor beneficiosa para la vida de la ciudad, precisamente ahora en que ésta necesita la colaboración y el desprendimiento general.

Invitamos, pues, a todos los malagueños sensatos a que se comporten de la misma manera, pues ese es el modo de que se puedan cumplir los preceptos de la Autoridad y hacer un bien a la economía y a la población malagueña.

Además, este problema de los billetes de Banco, debemos mirarlo en sus verdaderos aspectos, conocidas las facilidades que se han dado para el estampillado, que llegan a admitir, previa probanza de la buena fé de la posesión, los billetes de 50 y 25 pesetas de las series denunciadas. Y conste que estas facilidades entrañan un verdadero sacrificio para el Tesoro; pero el Gobierno Nacional de Burgos busca, ante todo, devolver en lo posible, y cuanto antes, la normalidad económica a una ciudad que tanto ha padecido.

Que Málaga no eche en lamentable olvido las experiencias ciudadanas, después de los siete meses transcurridos, y que tenga en cuenta que las disposiciones de las Autoridades procuran siempre hacer menos sensibles las pérdidas de todas clases producidas durante el mando de las turbas marxistas en nuestra capital.

Nada de egoísmos en estos momentos. La obligación de todos está bien patente. Si existe alguien que opine que el Ejército salvador lucha tan heroicamente para salvar las apetencias de unos cuantos, está completamente equivocado.

El propio Ejército, con sus disposiciones energéticas, impondrá, lo que convenga y sea justo, a todos los españoles. Y los malagueños tenemos que obedecer sin réplica, en beneficio de Málaga y de nosotros mismos, las órdenes que dimanen de los que están dando su sangre y su vida por salvarnos.



—¿Ustedes son rojos?

—Sí; pero nos han «dao» una paliza que nos han puesto «morao».

#### Información oficial de la campaña

Salamanca, 26.—Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General del GENERALISIMO hasta las 22 horas del día de hoy 26 de Febrero de 1937.

##### EJÉRCITO DEL NORTE

5.<sup>a</sup> y 6.<sup>a</sup> Divisiones.—Sin novedad con cañoneo en sus frentes.

8.<sup>a</sup> División.—Frente de Asturias.—El enemigo sostiene presión en los sectores de San Roque y San Clandio, actuando la artillería intensamente contra la población; se comprueba el enorme desaliento que reina en el campo rojo a causa de las enormes pérdidas sufridas y el fracaso de su empeño.

##### CUERPO DE EJÉRCITO DE MADRID

Divisiones de Avila y Soria y Reforzada de Madrid.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

##### EJÉRCITO DEL SUR

Fué rechazado un ataque del enemigo en Sierra Nevada, causándosele numerosas bajas y siendo hechos prisioneros tres milicianos con armamento.

En todos los frentes han sido numerosos los milicianos que se han pasado a nuestras filas.

Salamanca 26 de Febrero de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Pánico en Barcelona Rojos descorazonados

Barcelona.—Ha producido gran desconcierto en la población, la noticia que ha circulado de que las fuerzas nacionalistas tienen el propósito de aislar Cataluña de las demás provincias dominadas por los marxistas. También es causa de este pánico el rumor que se ha extendido, apesar del cuidado de los rojos por ocultarlo, del victorioso avance del Ejército Nacional, en la provincia de Castellón de la Plana.

Salamanca, 26.—Nuevos prisioneros capturados en el sector del Jarama, declararon las malas impresiones que tienen los jefes marxistas ante los últimos avances de las tropas nacionalistas.

También manifestaron que el tratamiento a los soldados no es muy adecuado.

Dicen que son muchos los milicianos que están dispuestos a pasarse a nuestras filas.

#### Regresan a Bélgica milicianos de la brigada internacional

Bruselas, 26.—Han regresado a Bélgica cierta cantidad de milicianos belgas, que han formado parte de una de las brigadas internacionales que luchan en terreno rojo.

El estado físico y moral en que han llegado, es lamentabilísimo, manifestando que han pasado mucha hambre, mucho frío y han sido muy mal tratados.



REPORTAJES DEL MOMENTO

La gente de coleta y los toros  
Los hermanos Bienvenida recogen los frutos  
de una "faena" del padre

UNA FAENA... DE HOMBRE!

Hace años, muchos años, celebró en Cartagena una corrida a beneficio de los naufragos del vapor "Sirio", en la que tomaban parte Vicente Pastor, Machaquito y Bienvenida.

Eran los dos primeros "ases" del torero, cuya categoría estaba próximo a conquistar Manolo Bienvenida, cuando un toro de Trespalacios, en Madrid, le dió una tremenda cornada, que lo puso, al curar de ella, en el doloroso e indeseable camino de la decadencia.

Terminado el espectáculo, en el que todos ante el toro estuvieron muy bien, Bienvenida, con motivo de la visita de la Comisión organizadora del festejo, hizo una "faena" con la que "bafió" completamente a sus compañeros.

Estos hicieron a la Comisión un donativo, cada uno, de quinientas pesetas y Manolo Mejías, el torero modesto, el que se hallaba en condiciones físicas que no le permitían tener esperanzas halagüeñas sobre su porvenir en el torero, entregó, para los naufragos del "Sirio", el importe total de sus honorarios, cuatro mil quinientas pesetas.

La "faena" entusiasmó tanto a los cartageneros, que, desde aquel día el cariño de Cartagena hacia Manolo Bienvenida, se manifestó muchos veces y en todas las ocasiones factibles.

Pruebas de cariño que culminaron en un acto religioso, cuando el torero se unió en enlace matrimonial en Cartagena con la que luego fué madre de sus hijos.

LA ANECDOTA Y EL REPORTAJE

Acaso algún lector se pregunte sobre la relación que pueda guardar la anécdota recogida con el reportaje de momento. Y aunque en realidad parece no existir, la tiene, sin embargo. Ahí van los hechos que lo confirman.

En nuestro último reportaje sobre la huida del campo rojo de Ortega, dejamos a Manolito Bienvenida en Madrid, luego de un viaje, en automóvil, plétorico de accidentes, desde Algeciras.

En Madrid estaban también, cuando llegó Bienvenida, su padre y sus hermanos. Y todos convinieron en la necesidad de salir con urgencia para el Extranjero, de la capital de la República, donde ya se "mascaba" lo que iba a suceder a los que siempre usaron corbata y en la infancia habían leído el librito de Urbanidad que en nuestros tiempos valía una perra gorda.

EL PRIMER "FRUTO"

El padre de los Bienvenida, que tiene por sus hijos verdadera idolatría, no aplazó las gestiones precisas para la realización del plan convenido.

Y el mismo lunes, al día siguiente de la llegada de Manolo, presentóse en la Dirección de Seguridad, mal trajeado, sin afeitarse y de la manera más adecuada para que no lo conociesen.

Pero no lo consiguió. Al verlo entrar en el despacho de pasaportes, donde iba a preguntar lo que era necesario para marchar a Francia, el que parecía ser "mandamás" del Negociado, un dirigente rojo, lo saludó con afecto.

—Yo soy de Cartagena, explicó a Bienvenida su efusión, y estoy dispuesto a complacerlo a usted. ¿Qué desea?

—Salvar a mis hijos —contestó Manuel.

—Pues los salvará...  
El rojo, aunque parezca increíble, cumplió su palabra y dió a Bienvenida todas las facilidades para que él y sus hijos se marcharan de España.

—Conviene, les dijo, que vayan ustedes cada uno por un lado, porque juntos hay el peligro de que los reconozcan mis camaradas y les den un disgusto.

Y al día siguiente el padre de los Bienvenida tenía en su poder un carnet sindical para él y cada uno de sus hijos, naturalmente que a nombres supuestos.

DE CARTAGENA A FRANCIA Y DE FRANCIA A BURGOS

Pepe Bienvenida logró llegar hasta Cartagena, en cuyo puerto embarcó, disfrazado, en un barco pesquero que lo llevó hasta una playita francesa.

Los tripulantes de la embarcación no iban engañados, pues sabían quién era aquel compañero que las circunstancias le deparaban.

—Esto es una traición que hacemos a la causa, parece ser que dijo alguno.

—Sí, pero se trata de un hijo de Bienvenida. ¿Te has olvidado ya de lo que hizo Bienvenida con los cartageneros?

—Es verdad. Su hijo bien merece que nosotros hagamos esto por él.

Pepe Bienvenida abrazó a sus salvadores, desembarcó en la playita y días des-

pués retornó a España para dirigirse a Burgos, donde se presentó ante el Gobierno español, encareciendo que se le permitiera servir como soldado en Ingenieros.

Y en este benemérito Cuerpo de nuestro glorioso Ejército, es Pepe Bienvenida un soldadito español más, dispuesto, como todos, a derramar su sangre para conseguir la salvación de la Patria.

LAS "MONEDAS FALSAS" EXTRANJERAS

Manolito Bienvenida lo pasó un poquito peor que su hermano.

En Alicante, a donde fué en primer lugar, tenía buenos amigos, pero, precisamente entre los que se hallaban obligados a estar escondidos para salvar la vida, y tuvo que resolver no pocas dificultades para poder salir hacia Barcelona y Toulouse en avión.

—¿Llevas mucha tela, niño?, le preguntaron.

—Las quinientas pesetas a que estoy autorizado por el Gobierno del camarada Largo Caballero.

—¿Y eso?, interrogó al sacarle del bolsillo unas libras esterlinas.

—Eso, contestó Bienvenida, no sirve pa ná, son unas monedas extranjeras, recuerdo de mi novia.

—Bueno, llevas razón, eso no vale ná. Y Manolo embarcó en el aeroplano con las quinientas pesetas y "las monedas falsas extranjeras".

DE BARCELONA A TOULOUSE

Peor también que con un toro difícil de Miura lo pasó Bienvenida el rato que estuvo en Barcelona.

—Pa ser obrero (porque de obrero iba disfrazado Manolito), tienes mucho parné, le dijeron en la oficina del aeródromo cuando le registraron, antes de tomar de nuevo el avión.

—Es que ese dinero es del Partido y yo no voy a Francia a divertirme, sino a trabajar por la causa.

—Tú irás a lo que sea, pero no puedes sacar de España más de cuatro pesetas. De modo que ya me puedes ir dando lo demás, que es "pal" Partido.

Y diciendo esto se metió en un bolsillo los billetes y la plata que llevaba Manolito.

—Esto, dijo Bienvenida para salvar las libras esterlinas, no es dinero español; son unas monedas extranjeras, sin valor ninguno, que guardo porque se trata de un recuerdo de mi novia.

—Bueno, sí; llevátelas.

Y gracias a la "inteligencia" del funcionario rojo, Bienvenida dispuso, ya en territorio francés, de una cantidad casi respetable de dinero.

OTRO MOMENTO DIFÍCIL

Bienvenida, el mismo día que desembarcó del avión en Toulouse, convirtió las libras esterlinas en francos franceses, tomando seguidamente un billete para la playa francesa, donde ya estaban Lalanda, Cristóbal Becerra, Laserna y otros taurinos.

Manolo, que seguía vestido de obrero, se quedó frío cuando vió entrar en el mismo departamento donde él viajaba a un conocido ex-Diputado español y a un periodista madrileño, que, según le dijeron después, estaban en Francia comprando armamento para las Milicias.

El mayor de los Bienvenida, que había comprado un periódico francés por llevar algo en la mano, se puso a leerlo ávidamente, sin levantar cabeza.

—Cómo se parece ese obrero a Bienvenida, oyó decir Manolo al periodista.

Pero él, sin darse por aludido y sin pestañear siquiera, siguió la lectura como si dominara el francés igual que Molière.

¡CON LOS SUYOS!

La llegada de Bienvenida al pueblecito donde se hallaba Marcial y compañeros mártires, proporcionó a todos, después de tantos días de armarguras, uno de diversión.

Entre la gente de coleta está considerado Manolito como uno de los toreros más elegantes en el vestir, y el traje que llevaba presentábase como persona que había anticipado el Carnaval.

El hijo mayor de Manuel Mejías toreó algunas corridas en Francia y, lo mismo que Lalanda y los demás toreros, aprovechó la primera ocasión factible para regresar a la España suya, esta España nuestra en que se hallan triunfadoras las tropas de Franco, ofreciéndose, desde el primer momento, para actuar en todas las corridas que se organizaran a beneficio de nuestro Ejército salvador...

JUANITO

Por Radio, Telégrafo y Teléfono

Once oficiales de la Escuadra pirata fusilados por "valientes".-Los observadores ingleses dicen la verdad sobre la situación de Madrid.-Sbert dictador de la Universidad de Barcelona

La Marcha Real será Himno Nacional

Burgos.—Parece ser que ya es cosa acordada que la Marcha Real Española sea restablecida como Himno Nacional.

Han contribuido a este acuerdo no solo la petición formulada por la casi totalidad de las Diputaciones españolas, sino de manera muy eficaz los estudios realizados por el eminente musicólogo Padre Otaño quien ha conseguido demostrar que la Marcha Real es el himno tradicional de España.

La oficialidad de la Escuadra roja se negó a venir a Málaga

Cartagena.—Veintiun oficiales de la escuadra roja fueron sometidos a Consejo de Guerra en esta base naval y el viernes fueron fusilados en el Arsenal once de los encartados.

Parece ser que Indalecio Prieto había ordenado la salida de cuatro destructores, dos submarinos y un crucero para Málaga con objeto de cooperar a la defensa de la costa mediterránea. La oficialidad roja se reunió secretamente en el «Jaime I» y por unanimidad se tomó el acuerdo de negarse a marchar a Málaga ya que las noticias que se tenían eran de que la capital estaba perdida y que los cruceros y cañones nacionales ocupaban puestos de combate.

Al conocer este acuerdo el mando rojo cambió la tripulación de dos destructores poniendo en los puestos de mando a oficiales de carabineros y artilleros de distintas nacionalidades. Salieron los barcos para el destino que se les había dado, más a las pocas millas se dieron de cara con dos cruceros que les infundieron pánico, por lo que, puestas de acuerdo las dos tripulaciones, acordaron regresar nuevamente a la base de Cartagena.

Al ser sometidos a sumario los oficiales de estas unidades, declararon que si habían retrocedido ante la presencia de los dos cruceros fué porque carecían de municiones para hacerles frente y de petróleo para llegar hasta Málaga.

Todos los acusados fueron condenados a la última pena y como decimos el viernes de la semana pasada fueron pasados por las armas once de ellos.

**A los rojos no les gusta que les digan la verdad**  
Madrid.—La Agencia Reuter da cuenta de que los observadores ingleses que han venido a Madrid comunican que no puede negarse el estado desesperado en que se encuentra la antigua capital española. Afirman también que en el frente de Madrid los cazas y antiaéreos nacionalistas derribaron en los últimos días ciento veinte aviones rojos.

Como es lógico, al gobierno de Valencia no le han satisfecho estas declaraciones por lo que tomó el acuerdo de no invitar a los frentes a ninguna comisión extranjera aunque sus componentes fuesen todos comunistas, ya que se dá el caso de que los informes que estos observadores transmiten a sus países son siempre adversos a la causa de los marxistas.

Sbert, Rector «honoris rojus»

Salamanca.—Más del ochenta por ciento de los catedráticos y auxiliares que antes del 18 de Julio explicaban cátedra en la Universidad de Barcelona han sido alejados de la enseñanza, unos por destitución y otros por haber sido asesinados por las hordas rojas. Entre los fusilados figura el filósofo Tomás Carreras Artau.

La mayor parte de los profesores que componían el Patronato Universitario formado al advenimiento de la República han tenido que huir al extranjero apesar de sus tendencias izquierdistas y en la actualidad quien ostenta el cargo de Rector, disponiendo a su antojo de la Universidad, es el Consejero de Cultura Sbert quien, como se sabe, sustituyó a Gassols cuando este amenazado por la F. A. I. tuvo que huir al extranjero.

Entre las peregrinas disposiciones dictadas por Sbert, figura una muy reciente por la cual se ordena que una comisión formada por elementos anarquistas y marxistas realicen una investigación para depurar a la Universidad de todos los elementos que no estén de acuerdo con la nueva organización social de Cataluña.

También suponen gravísimos desórdenes en Abisinia

Burgos, 26,  
Otras de las noticias «bombas» que dan los bilbainos a las órdenes del nacionalista (?) Aguirre, es la de que en Addis Abeba están ocurriendo gravísimos desórdenes y que las colisiones entre las fuerzas italianas y los que simpatizan con el Negus, son frecuentísimas, siendo impotentes los italianos para sofocar el alzamiento.

Como se ve, los «rojos» españoles tienen mucho interés por las cosas del Extranjero.

Los madrileños van más lejos

Burgos, 26,  
La emisora madrileña aumenta todavía más la noticia sobre Abisinia.

Dice que han llegado referencias de que en Addis Abeba se ha proclamado la ley marcial, y que han salido tropas italianas para imponer el orden e inspeccionar grandes extensiones de terreno.

**Gran Hotel Vasconia**  
ESPAÑOLA  
Edificio construido expresamente para Hotel  
 Habitaciones independientes con cuarto de baño  
 Todo confort. Precios sumamente económicos  
**FERNANDO DE LESSEPS, 5 y 7**  
**MÁLAGA**

**Miguel Reino Mérida**  
en el Mercado Central ofrece al público:

- Gallinas desde 5 pesetas.
- Conejos » 2.00 »
- Cabritos a 3 pesetas kilogramo.
- Huevos del país a 3.50 » docena.
- » Gallegos a 3.00 » »
- » Embarcados a 2.50 »

**JIMENEZ. - SASTRE**  
CALLE MARTINEZ, NUM. 4

**Eléctrica Malagueña, S. A.**  
LUZ - CALOR - FUERZA  
Oficinas: MAESTRANZA, 2 — TELEFONO 1400 — MALAGA  
Anuncios «NIETO»



Puntos básicos de la obra nacional corporativa

V. TACTICA SINDICAL

Sindicarse los trabajadores, incluso los de varios oficios, para luchar contra el capital y los patronos, para pedir más jornal y trabajar menos, es una táctica agotada que no da más de sí. Sea cualquiera la fórmula con que se produzca, está llamada a fracasar. En este camino, característicamente marxista, todo está ensayado y desacreditado.

Los sindicatos de obreros incorporados a la Obra nacional corporativa, tendrán como fines y consignas esenciales:

a) No abandonar a los trabajadores aislados, a la contratación libre y sin defensa de su trabajo, y, establecer y vigilar en cada industria u oficio las condiciones en que ha de prestarse teniendo en cuenta las exigencias de la vida, las posibilidades de la producción y el rendimiento y calidad del trabajo.

b) Crear o contratar, los seguros necesarios para evitar el paro y remediar los accidentes de inutilidad o muerte.

c) Convertir a los trabajadores en productores; esta transformación característica de nuestro movimiento, porque es la que incorpora a los sindicatos el carácter gremial esencial al mismo, se ha de conseguir: con la contratación colectiva del trabajo o labor de cada gremio u oficio en cada obra o industria; con la responsabilidad del sindicato o gremio en su ejecución, facilitando a éstos los capitales necesarios para el desarrollo de sus iniciativas debidamente controladas; creando en el seno de las organizaciones, una jerarquía del trabajo, que haga efectiva la labor y la responsabilidad; fundando el crédito de cada organización en el rendimiento y calidad de su trabajo; capacitando a los trabajadores organizados para ascender al papel directivo de las empresas; facilitando la colocación de los productos del gremio o sindicato y protegiendo sus especialidades; restableciendo la propiedad colectiva de estos muebles e inmuebles, de instrumentos e industrias, y la libre disposición de los mismos a los fines sociales.

d) Suprimir en la medida de lo posible, los intermediarios entre el trabajo y la producción o empresa, y, consiguientemente, los contratantes globales, reduciendo esta misión a los sindicatos o gremios y dando vida y estímulo, según queda dicho, a los contratos colectivos de trabajo divididos por oficios y profesiones y suscritos por aquellos como primer paso y postulado esencial del nuevo orden de cosas.

e) Regular las condiciones del trabajo según las circunstancias y posibilidades de cada región, comarca o localidad y resolver todos los problemas de la asistencia social dentro de éstos y de cada actividad industrial o comercial a ser posible.

f) Implantar la participación del trabajo en los beneficios de la empresa, pero a base de las organizaciones y aplicable con preferencia a mejoras colectivas y fines profesionales que la hagan eficaz y verdaderamente útil.

g) Reorganizar los oficios, artes y profesiones estableciendo formalmente su enseñanza y aprendizaje, restableciendo sus jerarquías y condicionando y garantizando su ejercicio, de tal modo, que se eleve el nivel medio de su calidad y rendimiento y se consiga que nadie que carezca de preparación y condiciones ejerza un oficio y nadie de los que lo ejerzan deje de tener asegurada siempre su colocación por el sindicato o gremio.

h) Acabar con el aislamiento entre patronos o empleados y obreros, restablecer el trato y conocimiento entre éstos y los demás elementos integrantes de la producción y restaurar en fin, la conciencia de la solidaridad de todos ellos en las tareas y la responsabilidad de la producción.

CHINAZOS

Dicen de Roma que al entrar en vigor la ley sobre el control, las autoridades italianas tomaron sus medidas, habiendo sido detenido en estas aguas un buque que desde Grecia se dirigía a Barcelona con material bélico.

No se puede negar que en la primera medida ha habido un «corte» que va a hacer «pupa» a los rojos.

En Valencia los rojos han cañoneado un buque inglés. Ahora alegan que lo confundieron con nuestro «Canarias».

Lo cual es una declaración indirecta de que están sin «vista»...

Troski ha hecho declaraciones dando por segura la derrota del gobierno rojo de Valencia.

En el curso de los acontecimientos he observado—dice Troski—que en España los stalinistas han querido que prevalezca la fórmula de conse-

guir primero la victoria militar y después hacer la revolución social».

¿Primero la victoria y después la revolución? Está equivocado el rival de Lenin. Donde estuvieron los rojos hicieron la revolución, pensando, quizá, en que no iba a haber victoria. Y hay que reconocer que en esta sospecha estuvieron acertados.

Es ya casi seguro que el Gobierno rojo se va a marchar de Valencia.

Pues ahora sí que la luna se quedará incompleta. Porque los rojos la dejarán sin «cuartos»...

Aviso

Se ruega a las personas a cuyo poder hubiesen llegado a causa de la anomalía de las pasadas circunstancias, y los hubieren guardado, libros, documentos u otros objetos, por insignificantes que sean, procedentes de Taillefer, S. A., o de particulares de sus gerentes, tengan la bondad de entregarlos en la Oficina de dicha Sociedad, Plaza del Siglo, agradeciéndoles de antemano que los hayan conservado.

Se desea alquilar

un piso amplio en calle de Larios u otro lugar céntrico,

para Delegación Provincial de Requetés.

Las proposiciones pueden hacerse por escrito a dicha Delegación, hoy instalada en la Plaza de la Constitución (edificio de la Sociedad Económica de Amigos del País).

DEL MADRID SOVIÉTICO

LOS RESUCITADOS

Los que viven y los que han muerto a manos de las hordas

En los primeros días del movimiento la ferocidad marxista se dedicó principalmente para saciar sus fobias políticas, a la persecución de los radicales.

Cayeron bajo sus garras, y fueron inmediatamente fusilados, el ex-ministro Abad Conde; los diputados Pascual Cordero, Alcalá Espinosa y Fernando Rey Mora. El vil asesinato de Rey Mora, lleno de juventud e ilusiones, hombre honrado a carta cabal probo e inteligente, es una de las mayores villanías de esa gentuza.

Presente en memoria está todavía mi última entrevista con él. Fué en el Palacio de la Música. A la salida nos encontramos con otra insigne víctima, Calvo Sotelo. Nos acercamos y conversamos un momento con él. Al despedirnos, Fernando me hizo tan calurosos elogios del gran hombre, tan firme vi su fe en él, que no pude por menos de abrazarle y decirle: "Gracias a Dios que vienes a nosotros". Nunca pude pensar que aquel abrazo había de ser nuestra despedida para siempre.

Del fusilamiento de Salazar Alonso, no sabrán es la entereza y gallardía con que afrontó la muerte. El pelotón ejecutor, fué sorteado en su presencia entre los infinitos "voluntarios" que se ofrecieron. Cuando le condujeron al patio en que fué ejecutado, al pasar ante un botijo dijo, cogiéndole entre sus manos: "Qué buen madrileño, pasa ante esto y no le hace honor". Y bebió tranquilamente un largo trago.

También fué sacrificado por las turbas el periodista radical Santiago Vindell, cuyo nombre sonó tanto cuando el "Straperlo".

Es también curioso conocer la actualidad con la Prensa madrileña.

De la Asociación de la Prensa se incautó el redactor de "Heraldo" Gerardo Rivas, Este, posteriormente, y haciendo honor al periódico a que pertenecía, se incautó de los fondos del Montepío y de la Asociación, y huyó a América. En la actualidad es presidente de dicha entidad Javier Bueno.

Se ha incautado de todas las redacciones, expulsando a la mayoría de los redactores. En "El Liberal", de los 33 redactores de la plantilla, quedan tres. En la actualidad dirige el periódico Artemio Preciso. Es "factotum" de "Heraldo" el cojo Soriano, que firmaba sus

crónicas deportivas con el seudónimo de "Al Capone". El "ilustre" ganster americano seguramente se sentirá ofendido. Otro de los que parten el "bacalo" periódicamente es el sinvergüenza número 1" de Pedro Luis de Galver. "Ahora" es el órgano de las Juventudes Socialistas Unificadas, y su redacción es completamente nueva.

Su antiguo redactor-jefe, Leopoldo Bejarano, expulsado del Ejército por un Tribunal de honor, y restituido al mismo por Azafia, es actualmente gobernador de Albacete.

En "A B C" han hecho una verdadera sarracina. Del cuadro de redacción han fusilado a su antiguo director, Santamaría, a Miralles, Julián Blanco, José Asenjo y al fotógrafo Duque. Los colaboradores inmolados son: Víctor Pradera, Honorio Maura, Ramiro de Maeztu, Alcalá Galiano, Manolo Bueno, Polo Benito y Delgado Barreto.

Del mundillo teatral, tengo las siguientes noticias:

A Diéguez, el gracioso actor de la Comedia, por hacer un chiste sobre unos milicianos, le fueron a buscar a la tertulia de un café, donde se hallaba el torero Fuentes Bejarano, y nunca más se ha sabido de él.

Igual suerte, nos dicen, han corrido Jesús Tordesillas, Alfonso Tudela y la gran actriz de carácter María Mayor, ésta por esconder en su casa a un fallangista. A Ramper, le metieron en la cárcel, y en ella sigue, por un chiste sobre los "regulares".

Las casas de todos los que se encuentran fuera de Madrid, así como las de los que se han escondido, han sido desvalijadas.

He presenciado esta mañana cómo el tenor Pleta, solicitaba de uno de los madrileños evadidos de Madrid que me ha facilitado estos datos y que vive en aquella capital, próximo al domicilio del cantante batúrro, noticias del estado en que se pudiera encontrar su hogar, y al enterarse de que éste había sido desvalijado, preguntó ansiosamente:

—¿Y el piano?...

La respuesta fué rotunda:

—Ese, lo tiraron por el balcón.

Al pobre Pleta por poco le da un ataque.

¡Arriba España!

FERNANDEZ DE CORDOBA

Vida Católica

Santoral

Sábado 27 de Febrero.—San Leandro, obispo de Sevilla.—Ayuno.

Santos de mañana.—Ntra. Señora de Guadalupe; Santos Macario, Justo, Rufino y Teófilo, mártires.

Liturgia.—La misa y oficio divino son de San Leandro, con rito doble mayor y color morado.

Cultos

Aunque no están aun regularizados los cultos en las parroquias malagueñas, mencionamos a continuación las iglesias en que hay misas, y próximamente podremos informar a los lectores detalladamente de los piadosos actos que hayan de celebrarse en cada una de las parroquias, iglesias, capillas y colegios de nuestra ciudad.

Iglesia Parroquial de San Juan.

—En esta iglesia hay misas todos los días de siete a diez de la mañana, de media en media hora.

En otros templos.—También hay misas en las primeras horas de la mañana en el Colegio de la Presentación, Sagrario, Nuestra Señora de la Victoria, Casa Cuna, San Juan de Dios, San Manuel, Carmelitas del Limonar, Hospital Civil y Capilla Castrense

Ruego

Nos permitimos rogar a los señores Curas Parrocos y encargados de capillas, tengan la amabilidad de enviarnos cuantos datos sean precisos referentes a cultos en sus respectivas iglesias para su inmediata publicación.

Capilla Castrense

Cultos a la Virgen Milagrosa.—Hoy sábado, 27, la Asociación y Visita Domiciliaria de la Virgen Milagrosa, celebra sus cultos mensuales en honor de su celestial Patrona como Reparación y Desagravio y pidiendo por la salvación de nuestra amada patria.

La Misa de Comunión con fervorines será a las 8.

Los cultos de la tarde a las 5, con Exposición del Santísimo, Santo Rosario, Ejercicio Mensual y sermón a cargo del Sr. Director de la Asociación R. P. Silverio Díez, concluyendo con la Salve Solemne en el altar de la Santísima Virgen.

Accesorios para automóviles

LUBRIFICANTES

Casa Muñoz

CORTINA DEL MUELLE, 5 y 15

CEMENTO GOLIAT

PARA ENTREGA INMEDIATA, PRECIOS Y CONDICIONES SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA

Alameda Principal 44 (2.º)

Teléfono 4278. Málaga



# El General ante el micrófono

## LA CHARLA DE ANOCHE

### EL NEGOCIO DE LAS NARANJAS

SEVILLA. — Buenas noches, señores. Recordarán ustedes—comenzó diciendo el General Queipo de Llano esta noche—que en dos ocasiones tuve que hablar de la cuestión de la naranja, que tanto afecta a Levante, y otra vez insisto sobre ello, para acabar de abrir los ojos a aquellos pobres labriegos, para que vean la forma en que son explotados por esos representantes de los partidos extremos, que son la C. N. T. y la F. A. I., que son los que de hecho gobiernan a esa pequeña parte de la España roja. Hoy recibí noticias fidedignas de lo que ocurre con esto de la naranja en la parte Norte de Europa, en Holanda. Tengo noticias de Rotterdam, y que voy a comunicar a los radioyentes, y sobre todo a los que viven en Levante, para que se vayan dando cuenta, repito, de la forma en que los estafan los representantes de España en todas las naciones de Europa.

Los individuos a que en las otras dos ocasiones me referí son unos señores que se apropiaron de toda la fruta de Levante, y merced a la influencia que tienen con los cargadores de los puertos, no permiten que se embarque otra mercancía que la que ellos exportan. Envían representantes a las naciones importadoras, y allí, de acuerdo con algunos exportadores, negocian con los agentes de la Cluea, y entre todos saquean de una manera indigna a los labradores levantinos. Resulta que para obtener mayores beneficios cogen los papeles que envuelven las naranjas de las marcas más acreditadas y los envían con otra naranja, que no es suya tampoco, al Extranjero, a nombre de representantes en aquellos países para quedarse con todo el dinero. Con motivo de esta estafa, ya hubo varios procesos, porque aquellos que tienen una marca acreditada y han podido escaparse de España, al ver cómo se les estafaba, han llevado el asunto a los Tribunales holandeses, obligando a los estafadores, no a devolver la naranja, como debiera ser, pero sí a desenvolver las naranjas y venderlas al menudeo, con lo que ya tenían una pérdida considerable. Además de los perjuicios que les han ocasionado estos abusos a los estafadores, éstos han sufrido otro gran quebranto, puesto que para pagar los gastos de esos pleitos el Gobierno holandés dispuso el embargo del vapor "Oberon", que se encontraba en Rotterdam descargando otro cargamento de naranja. Las cinco casas que realizan este repugnante negocio están de acuerdo con los representantes de la Cluea en Rotterdam, y entre todos saquean a los naranjeros de Levante. Lo curioso es que el jefe de esta cuadrilla de estafadores es el famoso Canstra, que ha conseguido que el Gobierno de Valencia nombrase cónsul en Rotterdam a Benito Arnal. Pero para que se vea la burla de que son objeto los productores de Levante, sepase que Canstra, como las otras cuatro casas, compran la naranja a Issafa, con quien ya tenían firmados los contratos para la adquisición de la producción de este año. Y aquí viene lo gordo. Para que la naranja valenciana no hiciera la competencia a la naranja que adquirían en Egipto, comenzaron a pedir cada vez menos naranja a Valencia, y en total, según las cifras que yo tengo, habían enviado desde aquel puerto a Rotterdam, hasta el 10 de enero, una tercera parte de lo que para dicha fecha ya se había exportado en años anteriores. Así, por ejemplo, el año anterior, para esa fecha, ya habíanse vendido para Rotterdam 443.714 cajas de naranjas, y este año se vendieron solamente 256.897. En cambio, la naranja de Egipto llegó a Rotterdam en una proporción del 49 por 100 más que en el año anterior, a costa del Levante español y mediante la complicidad de Benito Arnal, que es cónsul de España en aquel puerto holandés por influencia de Canstra, que, como he dicho antes, es el jefe de la cuadrilla de bandoleros. Estas cinco casas, en los tres primeros vapores, ganaron 165.000 florines. Después se dedicaron a vender por su cuenta las naranjas escogidas, ganando en cada caja tres florines, quedándose con las de inferior categoría para venderlas en comisión, es decir, sin exponer nada.

Pero cuando más satisfechos estaban, es decir, cuando estaban, como vulgarmente se dice, chupando del bote, se presenta en Rotterdam el presidente de la Cluea, don Vicente Sebastián, quien, como buen judío, se llamó a la parte y quiso entrar en el reparto. Hubo entre ellos discusiones violentas, que a punto estuvieron de pasar a hechos; pero llegaron a un acuerdo, y Sebastián llevó la

## Los heroicos defensores de Oviedo continúan diezmando a la canalla internacional

### Y ante la impotencia de sus ataques, los rojos bombardean despiadadamente a la Ciudad Martir

cantidad que reclamaba. Es decir, que en vez de repartírselo todo los dos representantes de la Cluea y el cónsul, tuvieron que dar una parte a Sebastián. Vean los productores de Levante cómo se juega con sus intereses. Pero además hay un detalle curioso. Saben ustedes que dije el otro día, hablando sobre el particular, que habíase cursado una orden a las casas que enviaban la mercancía, de no girar su importe hasta no comunicarse a nombre de quién habrían de girar. Y yo decía que era para que cuando tuvieran reunida una cantidad regular, una buena "bolsa", como dicen los boxeadores, desapareciera con ella. Pues bien: un representante de la Cluea en París ha desaparecido con 65.000 libras esterlinas.

### MARXISMO PURO

Dice un periódico de París que el presidente de un Comité revolucionario español ha huido llevándose el dinero robado a sus víctimas. Y añade el telegrama que en Cataluña existe visible descontento porque el alcalde y presidente del Comité de la Rabassa de Alguayana ha desaparecido con una fuerte suma, suponiéndosele en Francia. ¡Marxismo puro!

Los marxistas siguen faltando a la verdad en la forma acostumbrada. Así

## Gambrinus Bar-Restaurant

la "radio" de Madrid dice: "Hoy continuó la tranquilidad en la línea del Jarama. La iniciativa de las operaciones sigue siendo de los leales." Si sigue siendo la tranquilidad absoluta, es claro que no hay operaciones que requieran iniciativa. Y hablando de iniciativas les diré que la iniciativa fué de las fuerzas nacionales al avanzar de Vallehermoso hacia Vaciamadrid primero, avance que consistió en unos veinte kilómetros, y después de tomar todo el macizo se extendió por el Manzanares y el Jarama, avanzando hacia Arganda en otra profundidad de dieciséis kilómetros. Es decir, que debido a esa iniciativa de los rojos avanzamos treinta y seis kilómetros.

Y en el mismo telegrama dice: "Los facciosos atacaron esta mañana el monte Pingarrón, que continúa en nuestro poder." Hace falta ser cínico para decir esto, porque el Pingarrón está en poder de nuestras tropas, y está en nuestro poder porque después de haberlo tomado nosotros, como yo decía anoche, no habían tenido salero para volverlo a ocupar.

### OVIEDO HEROICO Y MÁRTIR

De igual forma hablan del ataque a Oviedo. Relatan el ataque para ocupar la Fábrica de Armas de la Vega y lo describen con una imaginación calenturienta, esplendorosa. Y al leer esa información se ve avanzar las columnas marxistas, adelantar sus líneas de fuego, saltar las murallas, penetrar en la Fábrica, batirse dentro de ella... Pero vuelve uno a la realidad, y están muy lejos de la Fábrica de Armas. No han puesto el pie en ella ni lo pondrán. Pero ese afán de vencer, esas victorias que ganan, no las obtienen más que como producto de su imaginación calenturienta.

Eso, sí: lo único que esa canalla hace en Oviedo, en vista de su impotencia para romper nuestras líneas, en vista de que no consiguen más que dejar en sus retiradas un número de bajas terrible, es bombardear a aquella población, a Oviedo la mártir. Oviedo la mártir una

vez más, población que van destruyendo poco a poco, lentamente, destruyéndola, sin que a pesar de ello consigan ver en sus heroicos defensores un momento de debilidad, porque saben aquellos valientes que un momento de debilidad sería tanto como caer en manos de esas fieras. Y por eso no se rinden. ¡Qué han de rendirse! No pueden rendirse porque no pueden ser vencidos, porque, además, tienen la convicción de que cada uno de ellos vale por cien marxistas.

CONFITERIA  
**La Imperial**  
Surtido en Repostería y Pastelería fina  
CALLE FALANGE NUM. 34

tas, y hasta ahora sólo se presentan catorce o dieciséis por cada uno de los nuestros. De modo que pueden seguir atacando. Pueden seguir dejando regueros de sangre ovejuna por aquellos cerros. Pueden seguir dejando montones y más montones de cadáveres, porque según las cifras que tenemos, en los últimos combates han tenido doce mil bajas, habiéndoles retirado nosotros sesientos heridos que ellos, ¡canallas!, abandonaron. Y pueden seguir, en fin, atacando acosados por la Brigada Internacional, que asesina sin compasión a los que tienen la debilidad de vacilar en el combate.

Lo curioso es que para llevar gente a atacar a Oviedo realizaron por Bilbao y Santander una campaña tremenda: grandes carteles, coches con altavoces animando a gritos a las gentes a alistarse y anunciando los sueldos que iban a pagar, y diciendo a la vez que después de cuatro o cinco días que se tardaría en tomar a Oviedo, irían a la conquista de San Sebastián, Vitoria y hasta llegar a Madrid. ¡Qué desengaño habrá tenido esa gente que tan fácil creyó el ataque a Oviedo. Muchos de los que se alistaron habrán vuelto ya a sus casas renegando de esos miserables que los habían engañado.

### YA SE VAN DESENGAÑANDO

Claro que se habrán desengañado. Así ocurre, por ejemplo, en Cataluña. En el Ampurdá han ocurrido serios incidentes porque los milicianos que llegaban del frente se negaban a volver a las trincheras. Se reintegraron a las labores del campo y no accedieron ni a las súplicas ni a las amenazas para volver al frente, por lo que el Comité de Guerra decidió emplear la fuerza para obligar a los combatientes a regresar al frente, produciéndose con este motivo serios tumultos.

### RINA DE LOBOS

Por otra parte, tengo noticias de un huído de Alicante, el cual ha manifestado que al embarcar en aquel puerto lo hizo al mismo tiempo que doscientos milicianos de la Brigada Internacional que regresaban a su país cansados de recibir palizas y malos tratos en España. El barco tocó en Barcelona, y allí embarcaron más combatientes extranjeros, que echaban pestes de la zona roja, diciendo que el trato que les daban los jefes de la Brigada Internacional era inhumano y que no quieren saber nada más de España.

Por otra parte, no cesa, sino que, por el contrario, aumenta cada día, la tirantez de relaciones entre los partidos de la extrema izquierda; entre la C. N. T. y la F. A. I. contra la U. G. T., tirantez aumentada estos últimos días por el incendio de la Embajada de Rusia en Madrid, incendio espantoso y que la U. G. T. propaló que había sido intencionado y que se debía a esos dos partidos, por su intransigencia para con los rusos. En

cambio, la C. N. T. y la F. A. I. aseguran que es una maniobra de la U. G. T.

Y la situación debe de ser cada vez más tirante cuando la Generalidad, en un Consejo extraordinario, acordó, a propuesta de Companys, emplear la máxima energía en las cuestiones de orden público, para que desaparezcán las violencias de la C. N. T. y de la F. A. I., cosa que yo no creo consiga, porque la Generalidad no tiene fuerza para sujetar a esos dos partidos, que fueron amantados a sus propios pechos.

Y como una desgracia nunca viene sola, parece ser que el general Líster murió anteayer en el ataque al Pingarrón. Yo no me alegro nunca de la muerte de nadie; pero si se trata de un marxista, me divierte.

### EL VALOR DE LA PESETA DE VALENCIA Y EL DE LA DE BURGOS

La situación del Gobierno de Valencia es cada día más boyante. La cotización de la peseta demuestra cómo está la situación para ellos. La cotización es así: la buena, la que, según ellos, tiene mucho oro en el Banco de España para respaldarla, no vale más que sesenta y cinco céntimos de franco. En cambio, la nuestra, la que no tiene oro como garantía, vale un franco y veintidós céntimos. Es decir, que nuestra peseta vale más del doble que la peseta del Canallero. A este paso, esos billetes sin estampillar van a tener que ser dedicados a empapelar una habitación que excusado es nombrarla.

Y por último, hay otra desgracia sensible para los rojos, de la que no me lamento mucho porque es una desgracia para ellos que tiene como compensación un bien para nosotros. Y es, ¡japiáden-se ustedes de los pobres marxistas!, que ha sido nombrado jefe supremo de las fuerzas de Madrid, Guadalajara y Guadarrama el general Miajas, el gran Miajas, mi amigo el Miajas.

Debo decir a ustedes que está esperando que yo me levante de este sillón mi buen amigo don Manuel Surot, que os va a dirigir la palabra; pero antes quiero daros cuenta de haber recibido un telegrama de Buenos Aires en el que se me da cuenta de que en aquella capital el representante del Gobierno legítimo de Burgos ha sido objeto de una delirante manifestación de adhesión y simpatía.

### HACIA LA EMBESTIDA FINAL

Y ahora vamos con las operaciones. El día de hoy ha sido día de calma. Ya he dicho a ustedes que muchas veces, después de repetidos avances para ocupar posiciones o para colocarlas en situaciones de calma, y en uno de ellos esción de dar la embestida, suelen venir tamos. Estamos esperando que la res accoralada se desfogue tirando cornadas y más cornadas, para cuando ya esté cansada caer sobre ella y destrozarla. Esto no se hará esperar. Dije ayer y lo repito hoy que hay mucha gente intrigada por mis pronósticos de que el día 2 estaremos en Madrid. Y hoy, como ayer, repito tam-

## Aviso a los propietarios de fincas urbanas

Se pone en conocimiento de los propietarios de fincas que administra don Manuel Segalerva (q. e. p. d.) que su viuda continuará con el mismo negocio, a cuyo efecto y por este periódico y dentro de unos días se dará conocimiento del lugar donde se instalará las oficinas de administración.

bién que lo que está ocurriendo demuestra que los rojos han tenido por casualidad un atisbo de inteligencia, cual es esa actitud que adoptaron, muy frecuente en los lances de esgrima, en que un mal tirador se defiende atacando; fingir un ataque; y lo que ellos han hecho ha sido esto, deteniendo la estocada que les íbamos a dirigir. Veremos allá para el día 12 ó el 14.

En el frente Sur, nada; bombardeos, escaramuzas por la parte de Granada, y en el trayecto de Cabra a Baena el enemigo colocó un petardo al paso de un tren, que no hizo nada.

«LA UNION»  
es el único diario de Sevilla que se vende en Málaga con noticias del día



## Nuestros mártires Pepe Aranda

Nunca creí que aquel amigo, tan buen caballero, tan ferviente católico, tan cabal, tan activo, tan inteligente tuviera tan cercana la muerte, muerte que no llegó por ninguna dolencia, por ningún defecto físico sino muerte cruenta, muerte de mártir. Nuestro Señor lo encontró ya apto y aceptó su vida.

Fué la revolución, contra la que él tanto luchó, la que le tenía elegido y así, cuando encontró el camino expedito fué seleccionando las víctimas y entre ellas eligió al amigo queridísimo, cegando en flor una vida llena de vigor, de optimismo, de simpatías.

Todos conocemos su labor en Málaga: fué un verdadero modelo de propagandistas con dotes no corrientes de organizador. Fué Presidente de la Juventud Católica al frente de cuya organización hizo una labor admirable y como Tradicionalista activo fué incansable, ayudando de una manera eficazísima a nuestras organizaciones. ¡Con cuanto entusiasmo trabajó para dar vida a aquel Centro Tradicionalista de la calle Casapalma, que él cuidaba como a obra de sus manos! Porque con un puñado de valientes emprendió la obra de que los tradicionalistas tuviésemos casa en Málaga, poniendo en el empeño toda su constancia.

Aunque el Tradicionalismo abomina del sufragio universal, hubo que luchar en las elecciones para dar la batalla al enemigo en el terreno en que este le planteaba la lucha y en este sentido Pepe Aranda fué un batallador excelente que consiguió verdaderos triunfos.

Era un orador correcto y en los actos públicos en que tomó parte pudo admirarse la claridad y elocuente sencillez con que exponía sus clarísimas ideas. También cultivó la pluma y aunque no se dedicó de lleno al periodismo, supo también esgrimir con verdadero acierto este arma en bien de la Religión y de la Patria.

Pero llegó la hora en que había que rubricar con sangre toda una ejecutoria brillantísima; y la gracia de Dios Nuestro Señor cayó abundante sobre él y murió como un valiente, como un mártir.

El 4 de Septiembre fueron los foragidos a la oficina donde cumplía con su deber. Allí lo apresaron. Era precisamente Primer Viernes y él había leído aquél mismo día la Santa Misa en el devocionario del Padre Remigio Vilarifo, que le sirvió de preparación para el martirio.

Cuando llegó la última hora, Pepe que estaba con otros que iban también a morir, se abrazaron despidiéndose unos de otros con estas palabras. «Hasta ahora mismo» por que la luz clarísima de la Fe les hacía ver que, como mártires, pasaban de la tierra al Cielo donde les esperaba con sus brazos abiertos Cristo Rey, Juez justísimo que les iba a dar la recompensa reservada a los fieles y que un día, no lejano, juzgará a sus verdugos. Entonces vendrán a la mente de nuestro amigo aquellas palabras que en más de una ocasión le dijo su santa madre. «Hijo mío; si algún día te prenden para matarte, tu, que te mantengas firme en tu ideal y mueras gritando ¡Viva Cristo Rey!»

Así son las madres españolas: que se desviven por cuidar y mimar a sus hijos, pero que en la hora de confesar a Cristo saben ser mártires con ellos al animarlos a derramar la sangre por confesar su Divina Realeza.

Alegría grande la de tener hijos

## COLEGIOS DE LA SAGRADA FAMILIA

INTERNADO Y MEDIOPENSIONADO DEL CAMINO NUEVO

APERTURA EL 1.º DE MARZO

EXTERNADO DE LA CALLE MADRE DE DIOS

Las alumnas de este Colegio recibirán enseñanza en el del Monte, entre tanto se ultimán los detalles de instalación.

mártires; distinción que no a todos es concedida.

Y tu, Pepe, desde el Cielo acuerdate de los que aún estamos en este mundo y pide por nosotros para que como tu, seamos leales hasta el final.

JOSÉ M.ª VALLEJO

## Radio Requeté de Málaga

Ayer se celebró en Málaga la primera emisión de la Radio Requeté.

Esta emisora, de onda extra-corta, es un acierto de construcción, modula admirablemente y está llamada a poder prestar a Málaga valiosísimos servicios.

En dicha emisión habló el ilustre Sub-Delegado en funciones de Delegado del Requeté de Málaga, don José Alvarez Gómez, quien dirigió un elocuente saludo a los radioyentes, poniendo luego, con frases vibrantes de patriotismo, la Emisora al servicio del glorioso Ejército y de la causa nacional.

El notable barítono Julio Vidal, con su maestría de todos reconocida, entonó algunas lindas canciones.

La tan aplaudida Banda del Requeté, que dirige el citado notable cantante, se lució una vez más con un selecto recital de música española.

Los técnicos que han montado la emisora, así como cuantos en su inauguración intervinieron, fueron objeto de calurosos plácemes, al que unimos el nuestro tan modesto como sentido, deplorando sólo carecer de espacio para ocuparnos de dicho acto con la extensión que hubiéramos deseado.

## PROGRAMA DE LA EMISION DEL 27 DE FEBRERO DE 1937

7.192 kilociclos

De 18.30 a 19.30 horas.

Concierto de música española.

Noticias de última hora.

Fin de la emisión.

## REVISION DE EXCEPCIONES

El Alcalde ha publicado el siguiente Bando:

«De conformidad con lo que dispone la vigente Ley de Reclutamiento, el lunes 3 de Marzo próximo y hora de las nueve, dará principio ante el Excmo. Ayuntamiento, la revisión de las excepciones que vienen disfrutando los mozos de los reemplazos de los años de 1933-1935 y anteriores.

Las sesiones tendrán lugar en el Salón de Sesiones del Palacio Municipal.

Lo que se hace saber por medio del presente, sin perjuicio de la citación personal dirigida a cada uno de los interesados, cuyo domicilio es conocido.»

## GOBIERNO MILITAR

Visitas

En la mañana de ayer, S. E. el Coronel Gobernador Militar, recibió la visita de la Junta de Obras del Puerto.

También visitó al señor Gete, la señora duquesa de Lécerca.

## Servicio de Plaza para el día 27 de Febrero

JEFE DE DIA: Comandante de Intendencia, don José Cebrián.

VISITA DE HOSPITAL: El Capitán de la 2.ª Compañía de Infantería de Marina.

OFICIAL DE VIGILANCIA: 1 por cada Batallón presente en la Plaza y otro por Artillería.

D. O. de S. E.

El Capitán Jefe de Estador Mayor  
José Otaolaurruchi

## Incubadora

busco capacidad que fabrica y precio.

Dirigirse: BOINAS ROJAS.—G.

## Otro Bando interesante

## El Patrimonio Artístico Nacional

Don Francisco García Alted, Capitán de la Guardia Civil y Gobernador Civil de esta provincia de Málaga.

La conservación del patrimonio artístico nacional, que es exponente de la cultura de los pueblos, y que tan maltrahado ha quedado durante la tiránica dominación marxista, ha merecido especial atención de la Junta Técnica del Estado, y el cumplimiento de las normas dictadas para salvaguardarlo es deber inexcusable de cuantos ejerzan autoridad.

Mas como no ha sido sólo el artístico o arqueológico el que ha padecido, sino también el familiar, con los continuos robos, saqueos, incendios, despojos e incautaciones llevadas a cabo por los elementos rojos, es deber de la Autoridad procurar, en beneficio de todos los que han sido perjudicados, encauzar su acción y las iniciativas dispersas dictando unas normas que centralicen aquéllas y que hagan posible, en el término más breve y con las mínimas molestias para todos, ir restituyendo a cada cual los muebles y objetos de su pertenencia que fueron objeto de aquellos latrocinios.

A este fin, vengo en disponer:

Primero. Cuantas personas tengan en su poder algún objeto que pueda tener un interés o valor artístico, arqueológico e histórico, que no fuera de su pertenencia, dando cumplimiento a lo dispuesto en la orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 19 de febrero actual, los entregarán en la Junta de Cultura Histórica y del Tesoro Artístico (Servicio Artístico de Vanguardia), que funciona en el local del Instituto, calle de Moreno Rey, en el plazo comprendido entre los días 1 y 10 de marzo próximo.

Segundo. Los que en la actualidad tuvieren objetos, ropas o muebles que no sean de su propiedad e ignoren quiénes puedan ser sus legítimos dueños, o éstos estuvieren huídos, o se ignorase su actual paradero, están obligados a entregarlos en el mismo plazo en el local llamado de «La Aurora», sito en el Arroyo del Cuarto, si los referidos objetos fuesen fácilmente transportables; y si no lo fueren por su volumen o peso, los re-

tendrán en su poder, a disposición de la Junta que se crea al efecto, a la que remitirán relación duplicada de aquéllos.

Tercero. De la conservación de los muebles u objetos no entregados responderán las personas en cuyo poder quedaren, las que no podrán entregarlos sin orden expresa de la Junta.

Cuarto. Se crea una Junta encargada de la custodia, conservación y exposición de muebles u objetos procedentes de robos, saqueos, incautaciones, etc., que estará integrada por don Antonio Lafuente González, Comandante de la Guardia Civil como Presidente; don Juan Alonso Giménez y don Pedro Alarcón Bryan, ante la cual se formularán las peticiones de devolución de objetos o muebles, y previas las garantías que estime necesarias, resolverá cada caso.

Quinto. Dicha Junta cuidará de exponer convenientemente los objetos que le fueron entregados, señalando tres horas diariamente para que puedan ser visitados por el público.

Sexto. La Junta, para el mejor desempeño de su función, podrá reclamar por mediación de este Gobierno los asesoramientos, asistencias y auxilios que necesite a los fines de su creación, esperando de las Autoridades y Corporaciones oficiales su cooperación a la obra de restitución que estas disposiciones persiguen.

Séptimo. A la expresada Junta serán entregados cuantos objetos existan actualmente en poder de organismos o dependencias oficiales.

Málaga a 26 de febrero de 1937.—El Gobernador Civil, Francisco García Alted.

## Bar España

Si quiere usted beber buen vino, visite este bar, al que los rojos arrebataron el bendito nombre de España  
MARTIRES, NUM. 5

## «LA CATALANA»

Compañía Española de Seguros contra Incendios

— Y SU FILIAL —



## «LA PREVISION NACIONAL»

SEGUROS CONTRA EL ROBO Y MOTIN

Han acordado PROCEDER INMEDIATAMENTE a la tasación pericial de los siniestros cuyas reclamaciones les sean comunicadas, lo que pone en conocimiento de sus asegurados a los efectos consiguientes.

Sub-Dirección de La Catalana. - FRANCISCO LORENCES UGARTE

— PLAZA MARQUES DEL VADO 3, (antes Mitjana) —





Bando importante del Gobernador

Las relaciones entre el capital y el trabajo

El Gobernador Civil de la provincia ha dictado el siguiente e importantísimo Bando que regula, como se verá, las relaciones entre el capital y el trabajo:

**DON FRANCISCO GARCIA ALTED, CAPITAN DE LA GUARDIA CIVIL Y GOBERNADOR CIVIL DE ESTA PROVINCIA DE MALAGA.**

Con fecha 19 de los corrientes, este Gobierno Civil dictó un Bando con algunas normas que evitaban los conflictos que pudieran presentarse entre el capital y el trabajo. Puede decirse que es la primera disposición de carácter esencialmente social que se ha dictado en esta ciudad; pero por parte de la Junta Técnica del Estado en Burgos y de la Segunda División Orgánica de Sevilla se han dado buen número de disposiciones de total amparo a las clases humildes y aprovechales por tanto a los trabajadores honrados. Ya se cuentan con sanos preceptos que de momento aminorarán el importante problema del paro obrero que gobiernan sin conciencias no podían por su egoísmo darle solución y que nosotros llegaremos a resolver en su día; también se han dado reglas para que las clases modestas encuentren viviendas higiénicas con la creación de un Delegado del Estado llamado Riscar, a evitar los abusos que en ese orden se cometan y asimismo se ampara al obrero sin ocupación para que no pueda ser desahuciado; con el importante desarrollo de la Beneficencia se ofrece a los humildes y por consiguiente a todos los trabajadores, un instrumento eficaz que proteja a sus familias contra el problema del hambre, y en cuanto a salarios y demás bases de trabajo se aplican principios cristianos que armonizan el capital con los obreros, saliendo al paso de las arbitrarias imposiciones de algunos de éstos y de los egosmos de ciertos patronos. Estamos, pues, en épocas de realidades y no de falsos ofrecimientos, de discursos, de asambleas extremistas o de artículos de prensa roja, pues se trata de disposiciones que vienen teniendo cumplimiento en los territorios liberados y que aquí en Málaga se tendrán que aplicar a medida que las circunstancias se presenten favorables para ello. Ante los buenos propósitos que están demostrando los Altos Poderes del nuevo Régimen que saben alternar las intensas ocupaciones de la campaña con las exigencias de la vida civil de los pueblos, es necesario que todo nos prestemos a colaborar en la obra tan gigantesca de reconstrucción nacional que se está llevando a cabo y a tales fines se vienen dictando disposiciones pertinentes por las autoridades civiles y militares de esta ciudad. Una de tales disposiciones fué mi Bando fecha 19 de los corrientes antes referido, pero como por algunas consultas que verbalmente se han formulado en este Gobierno Civil parece demostrar que ciertos preceptos quieren interpretarlos caprichosamente algunos de los llamados a prestar su cumplimiento, al objeto de que nadie alegue ignorancia a la hora de imponerse las sanciones que según el mismo sean procedentes,

HAGO SABER:

1.º—De acuerdo con el número 2 de mi Bando fecha diez y nueve del actual mes dictado para evitar conflictos sociales, todos los encargados de Oficinas y Centros de trabajo se abstendrán de efectuar despedidas de personal sin previa autorización de este Gobierno Civil, e igual autorización les será precisa para alterar las condiciones, precios y bases de trabajo, entendiéndose de aplicación las que rigieran el 15 de febrero del próximo pasado año 1936.

2.º—Lo dispuesto en el número anterior no se opone a que los encargados de Oficinas y Centros de trabajo a que el mismo se refiere, depuren cuidadosamente la conducta observada por el personal a sus órdenes a cuyos solos efectos se estimarán todos despedidos, mientras no reciban la debida confirmación en el cargo u oficio, sin perjuicio de lo

cual continuarán prestando los servicios que les correspondan en evitación de que los obreros que sean honrados queden sujetos a la miseria mientras se verifica la referida depuración y evitar los perjuicios que a la causa pública se produciría con la paralización de los trabajos en todos los ramos. Por consiguiente, ni los encargados de tales trabajos pueden efectuar despedidas de su personal, ni éste dejar de prestar los servicios que tienen a su cargo, estando dispuesto a castigar con todo rigor a los que incumplan tan importante precepto.

3.º—A los efectos de la depuración de conductas, todos el personal de oficinas, fábricas, talleres y demás centros de trabajo, producirán una declaración jurada antes su jefes o patronos, haciendo constar que aceptan el nuevo Régimen en toda su integridad y que acatan al Excmo. GENERAL FRANCO como su legítimo representante con todas las demás Instituciones del mismo; distallarán si tuvieron alguna actividad política como directivo de centros o comité; si han figurado como miliciano o han estado encuadrados en alguna otra organización militar y en todos esos casos especificarán las causas que le impulsaran a ello para que quede bien identificada su personalidad en orden a la pasada época de tiranía roja. En vista de tales declaraciones juradas los jefes, directivos y patronos de los expresados centros de trabajo pueden hacer las averiguaciones necesarias y confirmar en sus cargos u oficios bajo su responsabilidad a los dependientes y obreros que a más de otras condiciones deban ser aceptados como personas de orden, debiendo comunicar a este Gobierno Civil los antecedentes que tengan sobre aquéllos que les sean dudosos o fueren conocidamente elementos peligrosos y previas las averiguaciones de los dependientes de mi Autoridad serán o no autorizados para verificar despedidas.

4.º—Los encargados de Oficinas y Centros de trabajo no admitirán al personal que no se hubiere presentado a prestar el servicio que tuvieron a su cargo si no la justifica alguna causa involuntaria que se lo hubiera impedido. Si por este motivo o cualquier otro que sea justo hubiere alguna vacante en el personal que precisare cubrir, en el caso de haber varias demandas de trabajo, tendrán preferencia aquellas personas especializadas para el servicio que tengan que prestar y entre las que estuvieren en las mismas condiciones se preferirán siguiendo escrupulosamente su turno de antigüedad en la fábrica, industria o centro de trabajo en donde tuviere la vacante y en su defecto los más necesitados de ocupación por sus circunstancias familiares o por llevar más tiempo en paro forzoso.

5.º—Del cumplimiento y fiel observancia de los artículos que anteceden responderán las partes interesadas, siendo responsables de toda falsedad o alteración en sus informes o determinaciones, que será penada por este Gobierno Civil con independencia de las responsabilidades de otra índole que les fueren exigibles.

6.º—El presente Bando no tendrá aplicación a los funcionarios públicos, con sueldo que figure en los presupuestos generales del Estado, ni a aquellos empleados que ya están siendo objeto de una depuración oficial, si bien cumplirán con el número 1.º de mi Bando de 19 de los corrientes y en su consecuencia deberán reintegrarse inmediatamente a sus cargos que seguirán desempeñando hasta que de Autoridad o Jeje competente no recibieren orden en contrario.

Málaga a 26 de febrero de 1937.

El Gobernador Civil

ANGLADA Y JIMENEZ

Confitería y Pastelería selectas  
Postres exquisitos  
Todos los Viernes pasteles de vigilia  
Calle Queipo de Llano, 21

Grandes Almacenes de Tejidos  
Sucesor de Gómez Hermanos

VENTAS AL POR MAYOR Y DETALL

Ricardo Zamora a logrado escapar de Madrid

Muy recientemente publicó un colega el rumor circulado entre gentes del deporte que no era cierto como se había dicho que Ricardo Zamora hubiese jugado un partido en Barcelona ya que el famoso guardameta se encontraba escondido en un pequeño pueblo a donde le llevó días después de estallar el movimiento un directivo del Madrid F. C.

Esto se dijo y esto circuló con verdadera insistencia como si existiera el empeño de que el rumor tuviera toda la consistencia de un hecho cierto. No existía, en verdad, tal cosa. Ni Ricardo Zamora había jugado en Barcelona, ni se encontraba escondido en ningún pueblecito. Y, sin embargo, convenia decirlo así. ¿Por qué? Nos ayudará a descorrer el velo de este pequeño misterio el fugitivo desconocido, al que interrogamos en tu presencia. En marcha.

—En efecto, también cuando llegué yo a Burgos me lo dijeron así. Y yo me puse a reír—comienza diciendo el madrileño recién llegado al territorio conquistado.

—Ya te dirían también el fin con que se decía ¿no?

—No. En Salamanca me lo aclararon. Y entonces la comprendí todo.

—Se lanzó para...

—Para que los rojos no buscaran a Zamora por Madrid y pudiera salir con más facilidad de la ciudad.

—Exacto.

—Zamora ha estado conmigo seis meses y poco escondido.

—¿Con su mujer?

—No. Estaba solo. Por cierto que los mismos desos de poder ver a su mujer y a su hijo estuvieron a punto de hacerle cometer alguna tontería.

—Se escapó de la Embajada.

—En varias ocasiones nos expuso su

propósito de marcharse creyendo que por su popularidad las turbas lo respetarían. Pero lo disuadimos. Lo hubieran matado si lo ven en la calle.

—Exacto.

—No sólo no le dejamos salir sino que procuramos por todos los medios que en Madrid no supieran que estaba recogido en la Embajada y que se creyese que estaba escondido en Valencia. Y los rojos lo creyeron así y dejaron de buscarle por Madrid. Únicamente su mujer sabía dónde se encontraba.

—Hasta que logró escapar.

—Lo arreglamos de modo que su mujer y su hijo pudieran escapar con él, y nos salió "bordao".

—¿Por dónde salió de España?

—Conmigo, por Alicante. En el puerto embarcamos en un buque de guerra y de un tirón a Marsella.

—Entonces Zamora huyó con los...

—Con un grupo de los que estábamos refugiados en la Embajada.

Y está complementemente a salvo, ¿no?

—Completamente salvado. Yo le dejé en San Juan de Luz y puede que a estas fechas ya se encuentre en España, porque a los pocos días quería salir para San Sebastián.

—Pues para los deportistas es una noticia.

—Pues a darla que no te la rectifican.

—¿A darla? Pues ya está.

A Zamora se le dió por muerto y hasta se le dijeron unos funerales en Valladolid. Y hora resulta que está vivo y coleando.

Ricardo: me debes dos pesetas que fué mi parte alcuota correspondiente del funeral. Y un abrazo, cadáver.

MANOLO

Camisería García Larios

La mejor surtida. Precios reducidos.

Anuncios NIETO.

Libros del día CARTELERA

EMPRESAS UNIDAS

Espectáculos para hoy, de 4 a 12.  
Echegaray... «La isla de las almas perdidas», español.

Goya.— «La hija de Juan Simón», española, por Angelillo.

Petit-Palais. «El tango en Broadway», y «Porque trabajar», Laurel y Hardy.

Málaga-Cinema.— «Busco un millónario» español

Principal.— «El hombre y el monstruo».

Moderno.— «Viajero solitario» y «El hombre león», en español.

Plus-Ultra.— El expreso de Shanghai, española.

Victoria.— «Don Quintín el Amar-gao», española.

Rialto.— «Danzad, locos, danzad» y «Entre la espada y la pared».

Aviso a los propietarios

Se participa a los señores administrados por don Francisco Biote Cano, (G. e. p. d.), que habiendo desaparecido el Comité de Control tan arbitrario como desdichado que los rojos establecieron, se ocuparán de dicha administración don Emilio Herrera, hermano político del finado y don Francisco Muñoz Benítez, administrador de fincas, en la oficina, calle San Juan 48/56 antiguo y 22 moderno, teléfono 1932.

JOYERIA

Rodríguez y Padilla

Gran surtido en medallas religiosas e insignias patrióticas  
16, Nueva, 16  
MALAGA

La Primavera

Compañía, 26  
Tejidos y Novedades

MORAGUES

Sastrería - Camisería

La Casa preferida del público.

Anuncios NIETO.



# málaga al día

## Ayuntamiento

### El Alcalde se ausenta

Cuando hicimos ayer nuestra visita de costumbre al Ayuntamiento fuimos recibidos por la primera autoridad municipal, quien nos manifestó que carecía de asuntos anoticiables para la Prensa.

Me marchó ahora mismo—dijo el alcalde—pues estoy invitado a almorzar con algunas autoridades y... ya es la hora.

—¿Comida de posible trascendencia?

—No, se trata de un almuerzo intimo al que estoy invitado, como le digo. Ahora el Secretario, os dará cuenta de las visitas que ha recibido esta mañana y... hasta luego, señores.

### Visitas

Entre las visitas recibidas ayer por el señor Alcalde, figuran las de don Antonio Díaz Gomez, don Tomás Rein Arsu, don Francisco Ojeda Suarez, don Francisco García Almenadro, doña Inés Sánchez, viuda de Conde, varias Hermanitas de los Pobres, don Francisco Muñoz Benitez, una comisión del sindicato oficial de Exportadores de Vinos y Aguardientes, otra comisión de propaganda de la F. E. que hizo entrega al alcalde de un cartel de propaganda y otra delegación de Prensa y Propaganda de la F. E. de nuestra capital, que así mismo donó al Sr. Gomez Rodriguez una excelente fotografía del Jefe de Falange don José Antonio Primó de Rivera.

Por último—nos siguió diciendo el Secretario—han visitado al Alcalde, una comisión del pueblo de Villanueva de Arosa, otra de Paterna de Rivera y otra de Almarchar, que han hecho donativos al Ayuntamiento para remediar la situación de la población civil.

Así mismo se ha recibido la visita de los señores Velasco y Germain, Ingenieros de la Compañía de Andaluces, que han venido a cumplimentar a la primera autoridad municipal.

### Un donativo para Málaga del Señor Obispo de la diócesis

Ayer mañana se personaron en el Ayuntamiento el Sr. Vicario General extraordinario de la diócesis, don Emilio Cabello y el Sr. Cura párroco de los Mártires don Francisco Corrales, quienes en nombre de S. E. el Sr. Obispo de Málaga don Balbino Santos Oliveira, se suscribieron con la cantidad de mil pesetas para los donativos que vienen haciéndose al pueblo malagueño.

S. E. ha querido contribuir así a esa caritativa obra a la que han respondido los ciudadanos y pueblos todos de España.

## EL NIAGARA, S. A.

PASAJE DE ALVAREZ, 78-84  
Fábrica de Soda, Gaseosas y Jarabes.—Depositaria de la cerveza Dam y Acido carbónico

Ruega a su distinguida clientela que todo envase de su propiedad, si no le es necesario, avise al teléfono 3993 o bien personalmente al despacho, que inmediatamente le será recogido.

## Sociedad Hidroeléctrica del Chorro

Suministro de fuerza de alta tensión para industrias.

Oficinas: Maestranza, 2. — Teléfono 1400 — MALAGA

Anuncios «NIETO»

## Rasgos de la jornada

Se suceden, gracias a Dios, los hallazgos felices. Y al del «tío de los molletes», que ocupaba nuestro último comentario, ha seguido el del automóvil de alquiler. Ayer, por la noche, ¡palabra de honor! y en la parada de la Plaza de la Merced, hemos visto un taxi. Un taxi, que, además, por si aquello no fuera bastante, tenía en el parabrisas el cartelito, que tanto agrada a quienes han de hacer un recorrido grande, de «LIBRE». El auto era nuevecito, estaba flamante. Ello, amen de la circunstancia de estar en disposición de prestar servicio, nos hacía creer que no había estado nunca en poder de los rojos. Claro, que, mejor todavía que estos detalles comentados, debía hacernos pensar que no estuvo con los marxistas el anuncio de «LIBRE». Porque los amigos de Largo Caballero y demás personajetes rojos, no dejaron «libres», ni en las condiciones de presentación que se hallaba el vehículo, absolutamente nada... Pero no era nuestro propósito hacer divagaciones, como las que se han derramado de los puntos de nuestra pluma, al hablar de la reparación del automóvil de alquiler. Nos proponíamos, únicamente, recoger, como rasgo de la jornada, el grato suceso, aun lamentando los perjuicios que lógicamente han de sufrir, los zapateros y callistas...

## Diputación Provincial

### EL PRESIDENTE AUSENTE

Ayer fuimos recibidos, en nuestra visita a la Diputación, por don Antonio Oliver, secretario particular del presidente, manifestando aquél que el señor Domínguez y Ruiz de la Herrán se encontraba ausente en aquellos momentos, sin que por otra parte tuviera noticia de su regreso a dicho Centro provincial.

### LOS NUEVOS GESTORES EN ACCION

—¿Se sabe adónde ha ido el presidente?

—Tengo entendido que ha marchado al Hospital Civil para dar posesión y presentar en dicho centro benéfico al nuevo visitador nombrado, don Baltasar Peña.

Después irá, seguramente, a la Casa de Misericordia para, asimismo, hacer la presentación del visitador, don Gonzalo Bentabol que, como el anterior, se posesionará de su cargo en aquella casa.

A ambas visitas acompañaba al presidente y los gestores, el interventor de Fondos de la Corporación don Rafael García Cabrera.

### LOS DEMÁS GESTORES TAMBIEN COMIENZAN A TRABAJAR

—¿Y los demás gestores—seguimos preguntando al señor Oliver—están ya actuando en sus respectivos cargos?

—Claro que sí. Todos ellos van haciéndose cargo de su cometido para desarrollar una labor fructífera en beneficio de los intereses que les están encomendados.

### VISITAS

—Varias visitas—terminó diciendo el secretario particular—ha recibido esta mañana el señor Domínguez, todas ellas de cumplimento y para ofrecerse y solventar asuntos relacionados con la Diputación.

## MARCIAL MOYANO

Queipo de Llano, núms. 52 y 54  
Artículos para regalos

## Administración Principal de Correos de Málaga

A partir del día primero del próximo mes de Marzo, se reanuda en esta Administración el servicio de Giro Postal (imposiciones y pagos), siendo las horas hábiles de 9 a 12.30 para imposiciones y de 10 a 12 para los pagos.

Málaga 25 de Febrero de 1937.—El Delegado de la Inspección general de Comunicaciones.

### Investigación

Por D. Luis García Morales se interesa averiguar el paradero del Ingeniero de la Jefatura de Industrias, D. Gabriel Torres Gost, que vivía antes en Villa Saro, de Pedregalejo.

## Delegación de Orden público

Realizamos ayer una visita, obligada por nuestro deber de informadores, a la Delegación de Orden Público, atendiéndonos amablemente, como es peculiar en él, el Teniente de Asalto don Enrique Guirval.

Nos manifestó que el orden público estaba asegurado, no tan sólo en la capital, sino en la provincia, y que la tranquilidad era absoluta en Málaga.

Se han normalizado los servicios y, como habrá advertido el público, las líneas de autobuses funcionan casi con regularidad.

—¿Algo más?...

—Por hoy, nada más.

Y con un apretón de manos nos despedimos del Teniente Guirval, Delegado P. O. de los servicios de orden público, que tantos y tan valiosos servicios prestó en Málaga antes del movimiento y sigue prestando ahora desde que entró en nuestra ciudad el Ejército salvador.

## Federación Gremial Provincial Malagueña

### CONVOCATORIA

Por la presente, y por disposición del señor Presidente, se cita al Gremio de Detallistas de Carbones a la reunión que tendrá lugar hoy día de la fecha a las dos y media de la tarde, en nuestro domicilio, Alameda número 11, piso 2.º

Se ruega la asistencia de todos los industriales pertenecientes a este gremio, por ser los asuntos a tratar de interés para la mencionada industria.

Málaga, 27 de Febrero 1937.

EL SECRETARIO GENERAL.

## PEQUEÑOS ANUNCIOS

Coche OPEL 9 H P GU 1849 Dss puertas, negro maleta lona desaparecido, agradeceré informes paradero. Plaza Arriola, 11. t. 4336. Alpargatas. Compraría coche no grande

Se venden muebles, máquina de escribir Underwood, Historia Universal de César Cantú, Enciclopedia Sopena, Biblioteca del Contable Moderno de E. D. Jones.—Marqués de Guadiaro, 6, 3.º, de diez a una.

NECESITA TRABAJO persona respetable. Exportación. Encargado Almacén. Cuentas corrientes. Garantías adicto, se ofrece.

Dirigirse Redacción Ausondo.

TRASPASO céntrico Hotel.—Precio moderado  
Informe: Teléfono 4255

FERNANDO GIMENEZ, Procurador y Administrador de Fincas rústicas y urbanas. Andrés Pérez, 8.

### ADMINISTRACION DE FINCAS

CARLOS DUFFAU.—Oficina: Alameda Principal, números 36 y 38. Teléfono 2115.

## ECOS DE SOCIEDAD

### Bienvenida

Procedente de Sevilla, llegó ayer tarde a Málaga la distinguida señorita Felicitas Santos y Olivera, hermana de nuestro amadísimo Prelado.

En la estación fué recibida por una comisión de requetés, quienes dieron a la distinguida viajera su bienvenida en nombre de todos los «boinas rojas».

### Grata visita

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra Redacción, la visita del ilustre periodista canario don Adolfo Luján; el gestor del Ayuntamiento de Las Palmas, don Gerardo Frade, y el telegrafista don Arturo Gebaner que componen la comisión encargada de entregar un buque con 400 toneladas de víveres donados a Málaga por la ciudad de Las Palmas y 35.000 pesetas en efectivo.

### De Granada

Procedente de la ciudad de la Alhambra ha llegado a Málaga el afortunado escultor don José Navas Parejo,

Sea bienvenido,

### Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar al R. P. Silverio Diez, superior de la comunidad de P. P. Paules, de Málaga, quienes en su totalidad se han salvado de la barbarie marxista.

Nuestra enhorabuena a todos ellos.

### Varias

Se encuentra enfermo desde hace algunos días en Cádiz el Capitán de Estado Mayor afecto a aquel Gobierno Militar don Jaime Puig, por cuyo restablecimiento hacemos fervientes votos.

Ha salido para Ecija don Fernando Osuna Delgado, destacada personalidad de derechas a quien los rojos hicieron objeto en esta capital de incalificables persecuciones.

En Sevilla es huésped de los duques de Medinaceli la distinguida señorita Angelita Fernández-Villaverde y Roca de Togores, hija del que fué prestigioso hacendista marqués de Pozo Rubio.

Ha regresado a Melilla después de permanecer varios días en Málaga don Rafael Martínez Casas.

También regresó a aquella plaza don José Sabio González, Presidente del Comité Local de Renovación Española de Melilla.

Desde Sevilla se ha trasladado a esta ciudad el conde de Casados.

Después de pasar unos días en Málaga, ha regresado a Algeciras la condesa de Maza.

Durante su permanencia en esta capital, esta ilustre dama se ha distinguido notablemente por sus entusiasmos en la organización de las Margaritas malagueñas y cooperado con singular eficacia en otras obras de carácter benéfico, social y patriótico.

### LOS MEJORES BARES

## “La Hostería” y “Regio”

Los preferidos de los malagueños.—Vinos de las mejores marcas.—Selectas tapas. La mejor Cerveza tirada

Marin García, 17 y Angel, 1  
Tetefs. 1145 y 1135 respectivamente.

## Ferretería “EL CANDADO”

Batería de Cocina  
Juan Gómez García, 20 al 29  
TELEFONO 3426





## Información de madrugada

### Provincias

#### Sanciones a los avariciosos y egoístas

Salamanca, 26.—La Emisora Nacional ha dado lectura anoche a una nota en la cual se hacen las siguientes manifestaciones.

Han llegado al Gobierno General algunas quejas de personas, dando cuenta de que ciertos comerciantes desaprensivos se valen de los actuales momentos, para realizar mayores negocios elevando considerablemente los precios de los artículos.

Esta elevación injustificada de los precios y la posible ocultación de los productos para conseguirlo, puede considerarse como una hostilidad y una oposición a los postulados que se defienden.

El Gobierno General, siguiendo las normas anteriores, ha dispuesto:

1.º Queda terminantemente prohibido el alza en los precios de ningún artículo, bajo ningún pretexto, sin la autorización de las autoridades que procedan.

2.º Cuantos individuos fabricantes, almacenistas o comerciantes intenten aumentar el precio de sus artículos, deberán solicitarlo de las autoridades, y los que no lo hagan se considerarán como enemigos del Ejército salvador, estando sujetos a las sanciones correspondientes.

Las multas que se impondrán podrán llegar hasta la cifra de 5.000 pesetas, y en caso preciso se incautarán los artículos de los infractores además de pasar el tanto de culpa a los Tribunales.

La tercera parte de las multas se destinarán a fines benéficos sociales.

#### Avance en el sector de Aragón

Salamanca 26.—Las tropas nacionales han efectuado grandes avances en el sector de Aragón, habiendo tomado posiciones de la frontera catalana, como así mismo varios pueblos de Castellón de la Plana.

#### Unas declaraciones del General Aranda

Salamanca, 26.—El General Aranda en unas declaraciones ha desmentido que sea cierto lo que dicen los rojos sobre el cerco a la ciudad de Oviedo.

#### Una alocución a los soldados rojos

Salamanca, 26.—Desde la Emisora Nacional, se dirigió ayer tarde una alocución a los soldados y milicianos que combaten junto a las fuerzas «rojas», haciéndoles ver lo falso de su posición e invitándoles a que reconozcan a las fuerzas nacionales que continúan su ruta de éxitos y que pronto obtendrán la victoria final.

Se les indicó, por último, que descubran a los falsos patriotas con quienes combaten y reconozcan que solo son propaladores de bulos al servicio de Moscú.

#### Esta noche hablará desde la emisora Nacional el ilustre General Mola

Salamanca, 26.—Esta noche, a las diez pronunciará una conferencia desde la emisora Nacional, el ilustre General Jefe del Ejército del Norte, don Emilio Mola.

Se titulará la misma, «Consideraciones sobre el nuevo Estado».

#### La inexpugnabilidad de Oviedo

Oviedo, 26.—Las posiciones de los frentes de este sector de Asturias, son inmovibles.

Las comunicaciones con Galicia se hacen normalmente.

Se conoce que en los ataques últimos en estos frentes, han tenido los rojos unos 14.000 muertos.

#### Una conferencia del Magistral Doctor Castro Albarrán

Salamanca, 26.—Anoche pronunció una conferencia el Magistral, doctor Castro Albarrán, sobre el tema «El monumento nacional español, bajo el punto de vista católico».

#### Carteles y mas carteles

Barcelona, 26.—Por las calles de esta capital, han aparecido una infinidad de carteles alusivos a la guerra y al comunismo, clamando por la unidad, por la solidaridad, por el mando único.

También hay algunos pintorescos, como el que tiene pintada una gallina, con la siguiente inscripción: «Si cada familia catalana criase una gallina, el próximo verano contaríamos con una riqueza avícola».

(A nosotros nos parece que en Cataluña hay ya demasiadas «gallinas»).

### Extranjero

#### El rearme de Inglaterra

Londres, 26.—La Cámara de los Comunes ha aprobado hoy en segunda lectura, la proposición del Gobierno sobre el empréstito de 1.500.000 libras para material de guerra.

Con este motivo hubo un debate en la Cámara, exponiendo algunos diputados sus puntos de vista sobre el particular. Uno de ellos dijo que la cuestión de los armamentos era necesaria y primordial para los intereses de la Gran Bretaña.

Otro diputado manifestó que Inglaterra no puede continuar cruzada de brazos en lo que se refiere al rearme, ya que este se hace imprescindible, a fin de mantener la seguridad del Imperio.

Por otra parte—habló otro representante de la Cámara—Inglaterra ha hecho últimamente economías suficientes para llevar a cabo el empréstito proyectado.

#### La recolecta de voluntarios para España

Belgrado, 26.—El Consejo de Ministros, después de escuchar las razones expuestas por el Comité de No Intervención, ha decidido prohibir en todo el territorio yugoeslavo la recolecta de voluntarios para España que pudieran destinarse a una u otra parte beligerante.

En Praga se tiene la impresión de que tal desición del Gobierno se llevará a la práctica muy en breve.

#### Disposiciones del gobierno rojo

Londres, 26.—Según noticias de los corresponsales británicos en el frente de Madrid, se sabe que el Comité de Defensa del Gobierno Rojo ha dispuesto que los niños enfermos o heridos que existiesen en aquella población, serán trasladados a lazaretos en lugar de hospitalizarlos, para evitar así la desmoralización de las tropas que luchan en aquel frente.

#### La situación económica de Francia

París, 26.—La situación económica de Francia parece deducirse, por los comentarios que hacen los periódicos, que no es todo lo halagüeña que fuera de desear.

El Presidente del Gobierno, León Blum, ha dicho, sin embargo, que su país, haciendo un esfuerzo supremo, podría librarse de la bancarrota y tal vez con los ingresos que reporte la Exposición Universal, podría cubrirse el déficit que aparece en el presupuesto.

Claro es, comenta un periódico parisino, que como los socialistas franceses son esclavos de los comunistas y éstos tratan de imponer la dictadura de clases, no es extraño que pueda sobrevenir una guerra ci-

vil y en ese caso la bancarrota sería mayor.

#### Desórdenes Universitarios

Budapest, 26.—Los malos estudiantes de esta capital irrumpieron en la Universidad protestando no se acceda a la petición de los mineros declarados en huelga.

Las autoridades han indicado a tales estudiantes que no intervengan en estos asuntos y se dediquen al estudio.

#### Los comunistas franceses no creen en la muerte del diputado André Martín

París, 26.—Según nota dada por el partido comunista, no ha sido confirmada la muerte del diputado francés André Martín, en los frentes de Málaga.

#### Accidente en un campo de maniobras

Bruselas, 26.—En el campo de maniobras de Amberes, ha ocurrido un lamentable accidente, en ocasión de encontrarse realizando ejercicios tácticos varios oficiales y cadetes.

En las referidas maniobras se utilizaron bombas que fueron explotando de una manera regular, no así una de ellas, que tardó más tiempo que las demás, y al acercarse un grupo de oficiales y cadetes, estalló de forma inesperada, cogiendo desprevenidos a los que la examinaban.

En el accidente resultaron siete muertos y varios heridos, siendo curados estos últimos en uno de los hospitales de Amberes.

El ministro de la Guerra belga, se personó en el lugar del accidente, mostrándose apesadumbrado por el lamentable hecho, visitando después a los heridos.

#### Hemos captado de las radios rojas

Una radio roja dijo anoche que en el Estrecho de Gibraltar se observa gran movimiento de barcos británicos de guerra.

(Lo que no dicen es que la llegada de estos buques tiene por objeto las próximas maniobras y la vigilancia que se ha acordado recientemente)

#### Un despojo más

Relatándolo como un hecho sensacional, una emisora catalana ha publicado la noticia de un registro hecho en el domicilio de un destacado tradicionalista.

Señaló que el registro dió resultado fructífero, incautándose de muchos objetos de valor y de importantes documentos.

Entre dichos objetos de valor encontraron un relicario de diamantes, un cáliz de oro y pedrería y varias alhajas más.

(Todo esto pasará a manos de los cultos gobernantes catalanes, los que seguramente velarán por el patrimonio artístico de la región.)

#### Declaraciones pintorescas del general Miajas

«El Nacional», periódico de Méjico, publica unas manifestaciones del general Miajas, en las que dice que el ejército republicano vibra de entusiasmo y de vigor y que los facciosos están quebrantadísimos después de los tropiezos sufridos en el sector del Jarama y tras los ataques enérgicos y afortunados de las tropas a sus órdenes.

Manifiesta también, que los soldados que siguen a Franco han fracasado en su intentona de cortar las carreteras de Valencia y de Guadalupe.

—No pasarán hasta Madrid—señala el citado Miajas—porque el ejército popular no lo consentirá. (Y porque él lo dice).

#### Gran recibimiento a los refugiados de Málaga

La emisora anarquista de Barcelona señala que han llegado a Lérida gran cantidad de refugiados de Málaga, los cuales han sido entusiastamente acogidos.

(Ya han corrido, ya, los huidos malagueños, y han sabido ponerse bastante cerca de la frontera francesa).

#### Extracto de la Prensa marxista de anoche

He aquí un extracto de los artículos de fondo publicados anoche en la prensa marxista madrileña:

«La Voz».—Recoge las palabras del periódico francés «Le Matin», que dice que no se puede comparar a Verdún con Madrid, porque Verdún resistió lo indispensable y Madrid no sabemos cuanto resistirá.

Indica, que sin duda, los fascistas querrán asolar a Francia después de asolar a España.

Para evitar esto—termina—haría falta un Clemenceau.

¿Qué cosas hace escribir el miedo a los periódicos franceses?

«C. N. T.»—Dice que en la retaguardia han surgido campañas contra la alianza obrera establecida, refiriéndose a que hay campañas solapadas como la que hace el ministro de Instrucción contra la C. N. T.

El Sindicalista.—Reconoce que las causas de la paralización de los combates en el frente de Madrid no pueden seguir y que estén preparados para más duras contiendas, pues a la calma de ahora seguirán días de mucho desasosiego.

#### MIAJAS NO TIENE TIEMPO DE RECIBIR A LOS PERIODISTAS

El célebre general Miajas, pintoresco presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, no pudo recibir ayer a los periodistas que hacen información para los diarios «rojos».

Así lo anunció ayer tarde la emisora anarquista, indicando que por la mañana marchó dicho general a visitar los frentes (¡qué actividad!), no regresando en todo el día.

Por lo visto Miajas se ocupa bastante de la defensa de Madrid.

A lo mejor está buscando el sitio por donde se va a ir.

#### LA GENERALIDAD DE CATALUÑA QUIERE SER RESPETADA

Los catalanes quieren ponerse «serios». El Consejo de la Generalidad de Cataluña se reunió para tratar sobre política general, comercio y necesidades de la guerra.

A la salida manifestaron los «trabajadores» consejeros que las noticias recibidas eran satisfactorias y que se impondrán medidas para que no queden impunes los desmanes que se cometan. (¡Qué bien está la frase!).

Señalaron que debe reinar una confianza plena en las disposiciones de los consejeros; que el Gobierno actuará con energía y procurará la resolución de los problemas de los cuales depende el porvenir de la guerra, y que las fuerzas gubernamentales no permitirán ingerencias de ninguna clase.

Por último, declararon que se había acordado que el Consejo agradecerá las iniciativas particulares, pero que no puede tolerar que prevalezcan otras disposiciones que las que del mismo dimanen.

(Según parece los de la Generalidad pretenden mandar en los de la F. A. I., C. N. T., U. G. T., etc., cosa que creemos tan difícil como que sea tomada Huesca por el «generalito» Villalba).

### Artes Gráficas de la Comunion Tradicionalista

Dirección: Calle Pedro de Toledo, 3  
Teléfono 1259

Artículos cromos litografiados.—Lechos y envolturas para frutos secos, chocolates y caramelos.—Trabajos comerciales.—Fotografados e impresos.